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Alejandro Galván 
pide cárcel 
para rateros de 
“cuello blanco”

Le dan carpetazo al 
asunto del “supuesto 
levantón” a la regidora 
por carecer de evidencias a6

Se consolida Javier 
Castellón como 
candidato de la 
transformación de Tepic

Candidata Rosa 
Gardenia llama 
depredador de 
“marismas” al 
Gallo Arellano a3 a24

a7

a6
Capacitan a 
Bomberos, 
Protección 
Civil, y Cruz 
Roja en 
prevención 
del suicidio 
en Nayarit 

Ningún peso se 
debe a jubilados 
y pensionados 

en Nayarit:
 Ignacio Langarica 

*Todo está cubierto, 
nos hay ninguna 
situación  de que 
e s t u v i e r a n  e n 
desventaja con los 
activos y eso hay 
que presumirlo 
nosotros, aunque es 
una situación de una 
jubilación dinámica, 
señaló el dirigente 
de la sección 49.

Ver Visión Política
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“Si nadie te garantiza el mañana, el hoy 
se vuelve inmenso”– Carlos Monsiváis

JUVENTUD PARA 
TRANSFORMAR A MÉXICO

Hoy en día, la dinámica global 
muestra que los países con 
mayor desarrollo, son los que 
han encontrado en sus jóvenes, 
a su activo más valioso, y ésta, 
es la visión que con una nueva 
generación pujante de jóvenes 
empezamos a compartir los 
mexicanos, al observar que 
en el talento, la energía y la 
creatividad de los jóvenes se 
encuentra la más grande fuerza 
transformadora, capaz de mover 
a México.

Porque es esa capacidad de innovar, con 
energía y una capacidad organizacional fresca, 
sello de la juventud mexicana actual, la que 
ha demostrado que esa apatía que parecía 
predominar entre los jóvenes se dispersa 
como neblina por la luz; y eso es benéfico para 
todos, más para México, porque nuestro país 
está transitando, desde hace algunos años 
ya, por un fenómeno conocido como “Bono 
Demográfico” que en términos generales 
implica que exista un número muy grande de 
población joven y productiva respecto a la 
población de adultos mayores. Estos bonos 
son considerados una oportunidad para 
impulsar el crecimiento y generar reservas 
económicas para sustentar a esta población 
que tenderá a envejecer y que, por patrones 
naturales, no será sustituida por una base 
igual de jóvenes, de aquí la importancia que 
ésta generación sea detonadora de progreso 
y desarrollo nacional.

Cabe mencionar que al parecer nuestro 
país no ha aprovechado aún del todo esta 
condición por la que pasa, pues cerca de 
20 millones de jóvenes que tiene, enfrentan 
obstáculos para estudiar o trabajar, por lo que 
forman parte del grupo conocido como “ninis” 
(ni estudian ni trabajan), mientras que cerca 
de un 43% sufre de pobreza; y de acuerdo al 
informe Panorama de la educación 2013 de 
la OCDE, el 24.7% de los jóvenes mexicanos 
de 15 a 29 años no tienen trabajo ni asisten 
a la escuela, un nivel que se ha mantenido 
por casi una década, colocando a nuestro 
país como el tercer país más alto dentro de 
esta condición entre los países de la OCDE, 
sólo por debajo de Israel y Turquía.

Sin embargo el mismo informe señala 
que los jóvenes de hoy tienen mayor grado 
de educación, por lo que “cuando se toman 
buenas decisiones hay buenos resultados, 
el hecho de que la educación obligatoria 

haya obtenido estos logros en reformas de 
reciente hechura nos tiene que entusiasmar 
para seguir empujando hacia la adaptación 
del “sistema”.

El gobierno de la República que encabeza 
nuestro presidente Peña Nieto está  convencido 
y está demostrando con hechos de que se 
debe seguir apoyando el desarrollo de los 
jóvenes para incentivarlos a salir de las 
condiciones actuales que viven. Un ejemplo 
fue la presentación del programa “Tu Primer 
Crédito”, un financiamiento dirigido a jóvenes 
empresarios de entre 18 y 30 años, que les 
permitirá tener acceso a más crédito y mejores 
condiciones para que puedan realizar sus 
proyectos. Este programa dará la oportunidad 
a jóvenes empresarios para que obtengan 
créditos que irán entre 50 y 150 mil pesos, 
con importantes beneficios como una tasa 
de 9.9 por ciento de interés y un plazo de 
cuatro años para liquidarlo. Además cuenta 
con tres modalidades más que permiten 
apoyar iniciativas ya emprendidas por este 
grupo de población y que pueden alcanzar un 
financiamiento de hasta 2.5 millones de pesos.

Para buscar asegurar una tasa alta de 
éxitos en estos créditos el presidente Peña 
señaló que, además del recurso se apoyará 
con acompañamiento en su proyecto dándoles 
orientación, capacitación, compartiéndoles 
experiencias sobre cómo hacer las cosas 
para asegurar que sus proyectos maduren y 
tengan éxito. Es claro que el gobierno de la 
república se la está jugando con los jóvenes 
de México y es claro, también, que esta será 
una apuesta exitosa para todos los mexicanos.

Es así como impulsando a los jóvenes 
con su talento, energía y creatividad en 
la búsqueda de construir horizontes más 
prósperos y de bienestar en el Estado y 
el país, el disponer y detonar la formación 
capital semilla, tanto en recursos humanos 
como en fondos primarios para desarrollo de 
nuevas empresas y proyectos productivos 

Los actuales gobiernos en el país deben 
caracterizarse  por su congruencia entre el 
decir y el hacer; ejecutar, cumplir y aplicar 
planes y programas y ser efectivos.

¿Cuáles son los principios de Buen 
Gobierno? La agenda internacional en 
la materia incluye conceptos tales como 
justicia, equidad, transparencia, participación, 
responsabilidad, respeto y pluralismo, 
racionalidad y eficiencia como los principios 
fundamentales en la construcción de un 
Buen Gobierno. En respuesta a las nuevas 
demandas ciudadanas surgidas del cambio 
democrático que experimentó México desde 
el año 2000, recordemos que la sociedad 
exige gobiernos  honestos y transparentes, 
gobiernos profesionales, de calidad; la sociedad 
demanda administraciones inmersas en la era 
digital que abracen la  mejora regulatoria y que 
cuesten menos, es decir, que hagan mucho 
con poco sin que para eso sea ‘pichicato’ o 
‘amarrado’ a la hora de gastar en lo necesario 
y en lo correcto. Los gobiernos de esta 
nueva era, deben transparentar el uso de 
los recursos públicos y ofrecer información 
sobre el destino de éstos a la ciudadanía, 
así como crear nuevos mecanismos para 
reducir la corrupción y hacer más profesional 
el trabajo de los servidores públicos. Las 
administraciones actuales deben apoyarse en 
las recientes tecnológicas de la información 
y comunicación, las cuales permiten a los 
ciudadanos obtener fácilmente información 
del gobierno y acceder a los servicios que 
éste ofrece.

Las administraciones públicas están sujetas 
a las nuevas exigencias de la democracia 
mexicana en la que también la ciudadanía es 
corresponsable: rendir  cuentas e informar 
del estado de las finanzas públicas y que las 
familias sepan qué se hace con su dinero, 
con sus impuestos, y a dónde se destinan 

esos recursos.

PRESIONES INTERNACIONALES

Si bien México ha adoptado compromisos 
internacionales en materia de combate a la 
corrupción y fomento a la transparencia, 
cuyo cumplimiento va de la mano con la 
implementación de un buen gobierno, también 
deben hacerlo los estados y los municipios 
de manera normal y puntual; nuestro país 
es signatario de diversos instrumentos 
internacionales anticorrupción, de los cuales, 
los más relevantes son: la Convención para 
Combatir el Cohecho de Servidores Públicos 
Extranjeros en Transacciones Comerciales 
Internacionales de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE); la Convención Interamericana 
contra la Corrupción, de la Organización de 
Estados Americanos (OEA); la Convención 
de Naciones Unidas contra la Corrupción, 
conocida también como Convención de Mérida. 
Estos instrumentos se generan a partir de la 
voluntad de las naciones que forman parte 
de los foros multilaterales y regionales, las 
que promueven la cooperación internacional 
para prevenir, combatir y sancionar actos de 
corrupción. Y al hablar del país, debemos 
entender que ‘en la misma polla’ va el gobierno 
federal como los  gobiernos estatales y 
municipales, así como los demás poderes, 
organismos descentralizados y los entes 
públicos auditables.

Si México quiere avanzar, en el proceso 
de rendición de cuentas deben sumarse 
sindicatos e instituciones públicas de educación 
media superior y superior del país. Todos 
por igual. En este terreno, pues, México ha 
asumido un papel de liderazgo y colabora 
permanentemente con las organizaciones 
que impulsan la firma y el cumplimiento de 
este tipo de instrumentos internacionales.

TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE 
CUENTAS, TEMAS DE AHORA

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

operados y difundidos por jóvenes que 
permeen directamente en el tejido Social, 
garantiza el Progreso Nacional pues ya es una 
medida probada para dinamizar el desarrollo 
económico y Social, a grado tal que hoy, 
países como Corea del Sur, Brasil, Chile, 
que han invertido en sus jóvenes, gozan de 
altas tasas de crecimiento económico y del 
incremento en sus líneas de bienestar social. 

En Nayarit, con un Gobernador Joven y 

con gran dinamismo como Roberto Sandoval 
para gestionar ante Gobierno Federal los 
apoyos y Programas necesarios para activar 
a la Juventud Nayarita y detonar su inserción 
a la vida productiva y participación Social, no 
podemos, ni debemos ser la excepción en 
seguir la estrategia del Presidente Enrique 
Peña Nieto.  

César Augusto Topete Torres
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Mamás incrementaron ganancias a 
restauranteros en un 40 por ciento

Perdió piso Víctor Hugo Martínez 
en prevención al delito municipal

Por: Bertha Alvarez 

La conmemoración del Día de las 
Madres incrementaron de un 40 hasta 
el 50 por ciento las utilidades en la 
empresa restaurantera, confirmó el 
presidente de la Canirac, Eulalio 
Coronado Mendoza, quien señaló 
que a los propietarios de estos giros 
les favoreció que la representativa 
fecha del 10 de mayo cayera en día 
domingo, la gran mayoría de los 
restaurants registróllenos totales 
de comensales que salieron de sus 
rutinas para festejar esta tradicional 
y conmemorativa fecha.

El presidente de la CANIRAC, 
indicó que desde temprana 
hora las personas acudieron a 
desayunar  para festejar el día con 
sus progenitoras, lo fuerte del día 
se concentró por las tardes donde 
familias completas abarrotaron 
los comedores, la celebración se 
prolongo a la hora de la cena; en 
un plus restauranteros  brindaron 
música en vivo, espectáculos y ofertas 
especiales para las agasajadas.

El dirigente de cámara indicó 
que los propietarios de estos giros 
requerían de un respiro económico ya 
que durante esta segunda semana de 
mayo, los restauranteros aumentaron 
sus ventas con respecto a la misma 

semana de un mes anterior.

A pesar de que estudios de 
análisis arrojan que el Día de las 
Madres predominan los regalos 
como las flores, artículos para el 
hogar, enseres personales y tan 
solo en un 20 por ciento la salida en 
restaurantes, en la ciudad capital, 
este último rubro obtuvo mayores 
ganancias que en este año.

Coronado Mendoza declara que 
“todos los restaurantes estuvieron al 
100 por ciento de su capacidad como 
ya teníamos mucho tiempo que no se 
daba, por ser domingo observamos a 
muchas familias reunidas celebrando 
en los restaurantes de esta ciudad”.

Declara que las ganancias se 
dieron en todos los restaurantes 
de comida, como mariscos, carnes 
de distintas variedades, mexicana, 
entre otros, atribuyendo que como 
mexicanos tenemos muy establecida 
la celebración de este significativo 
día “nos encanta reunirnos en torno 
a ella y poderles festejar”

Otro factor es que en la actualidad, 
las familias optan porque la madre no 
se desgaste preparando la comida 
familiar sino que ahora sea ella 
la que descanse “salen a comer 
fuera para no darle más trabajo 
en su elaboración o recogiendo y 
limpiando la loza” como se estilaba 
en años anteriores.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Personal del 
depar tamento  de  la 
Dirección de Prevención 
al Delito en Tepic, se quejan 
del maltrato que están 
siendo objeto por parte de 
su director, Víctor Hugo 
Martínez Alatorre, ya que 
este funcionario municipal 
dicen, da las órdenes muy 
prepotentemente, por lo que 
en los 8 meses de estar al 
frente de ese encargo, no 
ha sabido disciplinarse de 
acuerdo a cómo hacer las 
cosas en esta institución.

Asimismo mencionaron, 

que no tardó mucho para enseñar 
el cobre este funcionario, ya que al 
respecto de manera inmediata perdió 
piso, por lo que nada más se subió a 
un ladrillo y ya se mareo, haciendo 
uso de su encargo para hacer lo 
que se le pega en gana, diciendo 
que el puesto se lo ganó haciendo 
un compromiso con el alcalde Polo 
Domínguez, y que él por el momento 
es el que da las órdenes, y las tienen 
que cumplir sea como sea.

En este sentido manifestaron las 
personas que están cerca de él, que 
por tal motivo ya no soportan tanta 
prepotencia que tiene este director, 
porque tal parece que todos los 
problemas de su casa se los trae a la 
oficina, y con todos los que trabajamos 

Rafael González Castillo 

Se encuentra  muy contento el 
candidato a diputado federal por el 
segundo distrito, Alejandro Galván 
Araiza, porque  en los próximos 
días lo visitarán  en Tepic el líder 
nacional del PAN, Gustavo Madero, 
Senadores  y muchas personas 
con presencia nacional como el ex 
presidente  Felipe Calderón.  Los 
mencionados  vienen a conquistar 
votos para la  causa.

El  dato lo proporcionó el 
aspirante al  cargo al medio día  
de este lunes antes  de visitar  a  
los comerciantes del pasaje México 
de la capital del estado.

Galván Araiza, al igual que 
en otras ocasiones se volvió a 
pronunciar en contra de los políticos  
corruptos  que se enriquecen 
bajo la  sombra  del poder, de la 
desviación de recursos públicos, 
de quienes tienen casas blancas, 
compran caballos finos y ranchos 
repletos de ganado.

Alejandro,  pidió cárcel  para 
quien fuera alcalde de Tepic, 
Héctor González Curiel y se negó 

a  que se haga lo mismo con Ney 
González Sánchez.

Del ex gobernador dijo que ya 
no se le puede llamar a  cuentas 
porque la acción penal en su contra 
ya prescribió y porque  nadie  le 
ha podido demostrar su presunto 
desfalco.

El candidato  del PAN  recuerda 
que cuando fue diputado local por 
el PRI promovió el juicio político  en 
contra  de quien dicen que es su 
jefe y que la iniciativa fue rechazada 
por la mayoría del tricolor.

Al  insistir del tema el abanderado 
de Acción Nacional le dijo a su 
servidor y a un compañero que 
hasta parece que están enamorados  
de  Ney.

Alejandro afirma  que no puede  
hablar mal de González Sánchez 
porque su “Ola Roja” en breve se 
sumará  a  su proyecto. 

Así  mismo el entrevistado dijo 
que el Revolucionario Institucional 
es un Partido que traiciona a los 
ciudadanos,  que roba  elecciones   
y que  él  no lo pudo  evitar

No podrán mandar a la cárcel a Ney 
porque la acción penal en su contra 

ya prescribió: Alejandro Galván

aquí reiteraron, quiere desquitarse 
con nosotros, lo que implica que 
también deje a personas que van a 
solicitar asesoramiento de lo que ahí 
se maneja, las deje esperando sin 
brindarles ninguna atención.

Otros más señalaron, que le dedica 
más tiempo a un Show que realiza 
en compañía de otros agentes que 
laboran ahí, por lo que menos atiende 
su responsabilidad en la dirección, 
argumentando que gana más allá 
haciendo shows, que en ese trabajo 
que tiene en Prevención al Delito, por 
lo que es más fácil contactarlo para 

un evento, que en su propia oficina. 

Finamente explicaron los quejosos, 
que este mal funcionario debe de poner 
los pies sobre la tierra y ponerse a 
trabajar con irrestricto respeto hacia 
los trabajadores y demás empleados, 
y que se dedique a realizar su chamba 
con todos los demás, ya que él solo 
está de paso y debe sacar su trabajo 
con responsabilidad, mostrando 
buen carácter a todo su equipo de 
colaboradores para salir adelante 
con todo lo que se tenga que hacer 
para el bien de la Prevención del 
Delito en la capital nayarita.
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Organismo de cámaras y asociaciones forman 
frente de acercamiento con los candidatos 

La asociación de taxistas denominada 
“11 de mayo” celebró sus quince 

años de vida: Sergio Sandoval

Por: Bertha Alvarez

Los organismos de cámara y 
asociaciones civiles forman un 
frente común de acercamiento con 
los candidatos a diputado federal 
propietario de los tres distritos 
electorales y sus similares en 
las suplencias con la realización 
de un Primer Foro de Diálogo en 
el que esperan de primera mano 
exponer sus inquietudes, demandas 
y propuestas enmarcadas en ocho 
puntos angulares.

E n  r u e d a  d e  p r e n s a , 
representantes del Consejo 
Empresarial, Coparmex, OCV, 
Canirac, Hoteles y Moteles, Canagraf 
y diversas Organizaciones no 
Gubernamentales como Mexicanos 
Primero, Asociación de Papelerías 
de Nayarit, entre otros, convocaron a 
rueda de prensa para dar a conocer 
que mediante oficio personalizado, 
invitaron a los 56 candidatas y 
candidatos al Foro de Expresión 
Ciudadano, que en una dinámica 
inversa esperan que los postulados 
a la cámarabaja escuchen directa 
y abiertamente  los planteamientos 
y propuestas que les formule la 

voz ciudadana.
Bajo el slogan “Es el momento 

de los ciudadanos. Y tú ¿estás 
con México” los  representantes 
de cámara y asociaciones civiles 
expusieron que el desarrollo del 
encuentro a realizarse este próximo 
18 de mayo, durará dos horas con 
inicio de las 10 de la mañana.

Seña la ron  que  l os  16 
organismos vinculados esperan 
que más agrupaciones hermanas 
se congreguen como organizadores 
del  Foro de Expresión Ciudadano 
que en diversos estados de la  
República se realizan a manera de 
establecer compromisos directos 
con  los postulantes al Congreso 
de la Unión.

“Eso orientado a que en su 
momento y con las seguridad 
podamos contar con el respaldo, 
con el compromiso de todas y todos 
ellos para quien así lo determine 
podamos darle su respectivo 
seguimiento” dijo el presidente de 
la COPARMEX,  José de Jesús 
Hernández Figueroa. 

Ante la probabilidad de que 
no todos los candidatos acepten 

participar en el Foro de Expresión 
Ciudadana, el presidente del 
Consejo Empresarial, Carlos García 
Jiménez, sostuvo que no se sentirán 
desairados aun cuando los dejen 
colgados de la brocha.

El ejercicio desarrollado en otros 
estados contempla como vértice 
principal la de confluir propuestas 
“y de sugerencias en el beneficio 
de toda la sociedad del estado 
de Nayarit”.

“Este encuentro se desarrollará 
con civilidad, de propuestas, de 
cordialidad y por eso lo estamos 
haciendo muy incluyente y muy 
abierto a la participación de los 
ciudadanos y los que formamos 
parte del desarrollo de este estado” .

En este encuentro “pedimos 
a los candidato a que escuchen 
nuestras propuestas, que se tomen 
muy en cuenta como una parte 
de corresponsabilidad para el 
desarrollo de sus actividades y que 
daremos seguimiento” para con 
aquellos que resulten favorecidos 
el próximo 7 de junio. 

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic- El dir igente de 
la Asociación de taxistas 
denominada “11 de Mayo” 
Sergio Sandoval Plasencia, dio 
a conocer en entrevista, que 
el día de ayer dicho gremio 
estuvieron de manteles largos 
al celebrar su XV Aniversario 
en los cuales han trabajado en 
distintos gobiernos estatales, 
destacando que en lo que va 
de esta administración que 
preside Roberto Sandoval 
Castañeda, es donde mayor 
seguridad han tenido.

Cabe destacar que los 
380 socios se muestran muy 
contentos y agradecidos con 
la ciudadanía local por la 
gran demanda de servicios 
que a diario tienen con ellos, 
ya que eso permite a los 
choferes seguros brindar un 
servicio eficiente, cordial y 
de respeto a los pasajeros 
que prefieren los servicios de 
nuestra agrupación.

“Por este conducto queremos 
agradecer los compañeros y 
un servidor a las autoridades 
estatales por la eficiente 
seguridad que hemos recibido 

durante casi cuatro años de 
continuo trabajo, ya que esto 
nos ha permitido desarrollar 
nuestra labor de servicio 
durante el día, tarde noche a 
las personas que nos favorecen 
con su preferencia, por la 
seguridad que  se nos brinda 
por parte de ellos”, expresó 
el dirigente

Estamos viendo la posibilidad 
dijo el líder de los taxistas, de 
sostener un encuentro con el 
mandatario estatal, para hacerle 
el planteamiento de solicitarle 
el apoyo para la edificación de 
unas viviendas con las que no 

cuentan algunos compañeros, 
confiamos nosotros en la 
sensibilidad del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
que dicha petición será a 
favor de nuestros compañeros 
agremiados.

Por ú l t imo señaló e l 
entrevistado, que en nuestro 

gremio no hay cabida para 
choferes no aptos en este oficio, 
aquí no contamos con elementos 
drogadictos, malvivientes o con 
malos antecedentes penales, 
y que hayan pertenecido a la 
delincuencia organizada, así 
nos lo pidió el Fiscal General 
del Estado, licenciado Edgar 
Veytia. 

Por: MARIO LUNA

 El investigador Independiente 
Armando Briseño López,  anunció 
que para el jueves 14, estará 
en la capital nayarita, Ángel 
Pérez, quien es un académico y 
empresario, que está trabajando 
en la concret ización del 
hermanamiento con los Emiratos 
Árabes Unidos, particularmente 
con Dubai, en los rubros 
académicos y empresariales, 
en coordinación con Ciencias 
y Tecnología del Estado. 

Ángel Pérez, estará dando 
una conferencia a los medios 
locales, sobre el seguimiento 
que se ha mantenido con los 
Emiratos Árabes Unidos, desde 
lo que se conoce como “el 
milagro” de 1990 al 2015” del 
emporio que se ha consolidado 
en aquella región, de ahí que 
la conferencia sea alrededor 
de las 8 y media de la mañana 
en uno de los salones del hotel 
Fray Junípero Serra.

Dentro del tema que trae, 
es “Soñar en grande, es hacer 

las cosas en grande”, por lo 
que se estará motivando a los 
investigadores y empresarios 
nayaritas para conformar un 
equipo que para el año entrante 
pueda estar en Dubai, y ser 
partícipes de manera personal 
de los avances tecnológicos en 
todos los aspectos que se tienen.

El objetivo es sentar las bases 
bilaterales entre aquel país árabe 
con Nayarit, en materia educativa 
y empresarial, en donde por 
cierto están participando todas 
las cámaras de la entidad, así 
como con el apoyo indiscutible 
de Ciencias y Tecnología del 
Gobierno Estatal a través de su 
titular la maestra en ciencias, 
Beatriz Quintero,  quien ha 
validado el evento, así lo dio 
a conocer el doctor Armando 
Briseño López.

El investigador independiente, 
aseguró que se tiene el interés de 
formalizar convenios en ciencias 
y tecnología al alto nivel, entre 
Dubai y nuestro estado, ya que 
es uno de los países que tiene 
más tecnología en el mundo.

Nayarit realizará intercambio 
cultural y empresarial con los 
Emiratos Árabes: Ángel Pérez  
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Imperante corrupción en la Junta de 
Conciliación y Arbitraje: Manuel Bernal

 Por: MARIO LUNA

 De manera unánime los 
trabajadores de los Servicios 
de Salud de Nayarit, adscritos 
a los hospitales de Acaponeta, 
Rosamorada, Tuxpan, Santiago 
Ixcuintla y Tepic, están denunciando 
una serie de corrupciones al 
interior de la Junta de Conciliación 
y Arbitraje, particularmente en 
contra de la licenciada María de los 
Ángeles Mares López, quien es la 
responsable de la Junta Especial 
número 1 de la local de Conciliación 
y Arbitraje en el Estado.

Lo anter ior  der ivado del 
“congelamiento”, apatía y total 
negligencia con conocimiento 

pleno de la funcionaria de detener 
y tener en el olvido una demanda 
que presentaron ellos, desde el 
pasado 17 de marzo del año 2011 
y a cuatro años de distancia, hasta 
el momento no se han desahogado 
las pruebas en total y grave perjuicio 
de los derechos laborales de ellos.

Tras denunciar lo anterior, Manuel 
Bernal Padilla, agregó que a finales 
del sexenio de Ney González, fueron 
despedidos todos los trabajadores 
catalogados como  de “incidencias” 
, por lo que esta arbitraria e ilegal 
acción, determinó que los afectados 
nos organizáramos y realizáramos un 
plantón frente a Palacio de Gobierno 
por 19 días, posterior a los cuales se 
nos reinstaló en nuestros trabajos, 

ahora como “contratados”, por lo 
que inmediatamente presentamos 
nues t ra  demanda  labora l , 
correspondiendo al licenciado 
Omar Navarrete Ruelas, conocerla  
en la Junta Especial número 1  y 
cuyo expediente es el 72/2011, 
desde esa fecha el procedimiento 
legal ha sido inmensamente lento 
por factores diversos como la 
falta de personal o de material de 
la misma Junta Especial y sobre 
todo la más grave la falta de 
voluntad y aplicación de la ley de 
estos funcionarios, lo que refleja 
que dicha Junta de Conciliación y 
Arbitraje está supeditada a órdenes 
de “extraños”.

Manuel Bernal Padilla, detalló 

que de acuerdo a la misma Ley 
Federal del Trabajo, que señala que 
las audiencias deben realizarse 15 
días después de haberse presentado 
la demanda, se realizó después de 
un año, es decir hasta el primero 
de junio del 2012.

Ahora resulta que el desahogo de 
pruebas correspondiente a Tepic, ya 
se realizaron, faltando los exhortos 
a Santiago Ixcuintla y Rosamorada, 
risorio y fatal, demostrando  la 
galopante corrupción al interior 
de esta Junta de Conciliación 
y Arbitraje en particular de la 
Junta Especial número uno, el 
que habían “desaparecido” las 
pruebas aportadas, abriendo para 
ello el incidente de reposición de 

Diputado Pancho Monroy no se aparece 
por ningún lado: Compostelenses 

Por: Martín García Bañuelos.

Compostela, Nayarit.-Pobladores 
del municipio de Compostela y 
otros muchos más de San Pedro 
Lagunillas, se quejan amargamente 
del rechazo del que son objeto por 
parte del diputado local, Francisco 
Javier Monroy Ibarra, ya que cuando 
acuden a la Casa de Gestoría, para 
plantearle una problemática nunca 
hallan al mentado legislador, por lo 
que manifestaron, que no lo pueden 

localizar ni ahí ni en el Congreso 
del Estado.

Indicaron los quejosos, que el 
diputado local priista por el VIII Distrito, 
Francisco Javier Monroy Ibarra mejor 
conocido como “el perfumadito”, sigue 
en la campaña de la candidata a 
diputada federal por el Tercer Distrito, 
Jasmine María Bugarín Rodríguez la 
cual por más sacrificio que hace no 
logra despuntar.

Con las nulas atenciones 
del legislador priista hacia 
sus representados, lo más 
seguro es que en estas 
votaciones federales el 
PRI, sufra una contundente 
derrota, ya que expusieron 
los inconformes habitantes 
de esa zona, “el día de las 
elecciones vamos a ver de a 
cómo nos toca, y es que ya 
estamos cansados de que 
nos ignoren y no atiendan 
nuestras demandas más 
sentidas ya que votamos 
por él y no nos hace caso”.

Por otra parte es de 

autos, pero la licenciada María 
de los Ángeles Mares López, en 
su resolución dictada menciona 
que no pudimos demostrar el 
extravío de esas pruebas, pese a 
que el secretario de acuerdos de 
dicha junta firmó constancias de 
ello,  lo cual representa que dicha 
funcionaria solo busca retardar la 
aplicación de la ley.

La ignorancia en materia jurídica 
de María de los Ángeles Mares López, 
es contundente y grave, toda vez 
que pese a que ella asegura que 
no se extraviaron prueba alguna, 
existe pruebas de que se realizó una 
denuncia ante el ministerio público 
de la mesa 3 por la desaparición de 
esas pruebas y aún la licenciada 
no entiende o mejor dicho, ignora 
para continuar perjudicando a 
los trabajadores, pero aun así se 
continuará defendiendo la legalidad 
y nuestros derechos laborales 
enfatizó Manuel Bernal Padilla, 
representante de los trabajadores 
afectados de los Servicios de Salud.

mencionar que “el perfumadito” no ha 
cumplido con una de sus propuestas de 
campaña, ya que el tan cacaraqueado 
proyecto turístico “Costa Capomo”, el 
cual hasta la fecha no ha arrancado 
mucho menos generará los miles 
de empleos que dijo, beneficiaría a 
los compostelenses, así que esta es 
otra de las mentiras del diputado por 
Compostela y San Pedro Lagunillas, 
lo que si cumplió este embustero 
de la política, es que levantando 
el dedo aprobó desde el Congreso 
del Estado que le redujeran las 
partidas presupuestarias para ambos 
municipios, generando con ello, más 
pobreza y que los jóvenes sigan 
emigrando al vecino país del norte 
en busca de mejores oportunidades 
de vida.

Por último comentaron los quejosos, 
que lo que si le sale súper bien al 

diputado local, Pancho Monroy es 
el incienso que a diario le quema 
barberilmente 
a l  soberb io 
g o b e r n a d o r 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
Castañeda, y 
es que cada que 
hay oportunidad 
lo alaba como 
s i  fuera su 
dios, mientras 
q u e  s u s 
representados 
se los l leve 
p a t a s  d e 
catre, ya que 
el gana muy 
bien y no tiene 
t iempo para 
atenderlos, ni 
en su Casa de 

Gestoría, ni en la oficina del Congreso 
del Estado.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

RAÚL CASTRO DIJO QUE 
SI EL PAPA SIGUE ASÍ, ÉL 

VOLVERÁ A REZAR.
- - - - - - -

Lo dijo castro en un acto,
muchos lo oyeron también;
quizá se vista de blanco
y flores llegue a ofrecer.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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A los jubilados y 
pensionados no se les debe 
nada: Ignacio Langarica 

Opinión6

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- Definitivamente,“el 3.4 por 
ciento de incremento salarial otorgado a los 
trabajadores de la educación no satisface sus 
necesidades, la situación económica que vive 
el país no permitió un mayor incremento,pero 
lo aceptamos porque también entendemos que 
ninguna negociación nos va a dejar satisfechos”.
Señaló el dirigente de la sección 49 del SNTE, 
Ignacio Langarica Avalos.

Agregó que, “este aumento se aprobó en las 
reuniones de trabajo realizadas para tal fin, por 
lo que nuestro dirigente nacional, el maestro 
Juan Díaz de La Torre, al presentar el pliego 
de demandas, dejó ahí para que le dieran 
seguimiento puntual a nuestros requerimientos 
y el pasado martes se aprobó”.

Reiteró: “a pesar de las circunstancias 
económicas se logró lo más que se pudo, como 
fue un 3.4 por ciento de aumento salarial, más 
el 0.6 por ciento de fortalecimiento al mismo, 
nos hace un cuatro por ciento; más el 2.20 en 
prestaciones da un 6.20 por ciento en total.
Consideramos que aun la situación que se dio 
con respecto al Presupuesto de Egresos de 
la Federación donde hubo una disminución a 
los recursos, pues, finalmente la organización 
nacional llegó a los cerca de 20 mil millones 
de pesos”.

Langarica Avalos recordóque esta es la 
segunda ocasión en que la negociación  salarial 
entre la dirigencia nacional del SNTE y la 
Secretaría de Educación Pública se realiza de 
manera general única, en todo el país.

Indicó: “todas las secciones del país con 
tiempo hicimos llegar nuestros requerimientos 
y se elaboró un solo planteamiento, derivado 
de ello obviamente que todo esto baja en las 
mismas condiciones para todos los trabajadores 
de la educación en este caso para Nayarit”.

Langarica Avalos dijo que,“ahora la sección 
49 del SNTE aspira en Nayarit a que se otorgue 
vivienda a los trabajadores de la educación 
adheridos a estaorganización.Es una organización 
sindical que tiene aquí 60 años y no tenemos 
ese beneficio y hemos hecho planteamientos 
con el señor Gobernador; estamos en ese 
camino y derivado de la negociación nacional 
aspiramos a que estas prestaciones también 
se cristalicen para los trabajadores al servicio 
del estado en la sección 49”.

Por otra parte y a pregunta expresó que 
cuanto es el adeudo pendiente con los 
jubilados y pensionados, Ignacio Langarica, 
respondió: “a los compañeros jubilados y 
pensionados no se les debe nada todo está 

cubierto, nos hay ninguna situación  de que 
estuvieran en desventaja, con los activos y 
eso hay que presumirlo nosotros, aunque es 
una situación de una jubilación dinámica, que 
obviamente eso dificulta mucho más, pero 
estamos buscando una solución, para que no 
haya ningún contratiempo”.

Reconoció: “el tema del fondo de pensiones es 
un tema que obviamente todos quisiéramos ayudar 
a que esto se resuelva; primero de rápido y otra 
es darle la consistencia para que se mantenga 
en esos términos y que nadie pudiera estar 
haciendo una fila incómoda, porque finalmente 
es un derecho que le asiste a todo mundo y 
dentro de ello, lo que ha hecho esta dirigencia, 
es primero allegarnos todos los documentos 
todo el seguimiento y nos está respaldando a 
nosotros la dirección nacional para un trabajo 
que ya estamos próximos a iniciar. Para darles 
la tranquilidad y seguridad a lo que aspiramos 
todos a tener una jubilación o una pensión digna, 
entendemos que son momentos políticos y que 
los compañeros todos, la sociedad misma en su 
afán de lograr lo que se considera necesario, 
para una circunstancia o una situación de ellos, 
pues se acercan y buenos nosotros entendemos 
se acercan con 
quien obviamente 
aspira y todos 
están abiertos 
a escuchar a la 
sociedad y lo 
entendemos, lo 
nuestro que es un 
tema muy propio 
de la sección, 
se rá  t r a t ado 
a q u í  d e n t r o 
de la sección, 
con persona l 
pro fes iona l  y 
experto para que 
logremos algo que 
nuestra dirección 
nac i ona l ,  ya 
negociaron”.

La verdad que el cúmulo de denuncias que 
a interpuesto el Ayuntamiento del Cambio de 
la capital NAYARITA que preside el doctor 
Polo Domínguez, contra servidores públicos 
municipales y estatales no prosperan en lo 
mas mínimo, y no pasan de ser un somero 
escándalo que se hace público a través de 
todos los medios de difusión, solo por tratar de 
hacer la mosca chillar y quedar ante los ojos 
de los habitantes de TEPIC como mortales 
victimas del sistema político gobernante. 
Como se recordará, fue el pasado 13 de 
febrero cuando el actual presidente municipal 
de TEPIC, presentó formal denuncia penal 
contra el ex alcalde capitalino el “Toro” Héctor 
González Curiel, por el delito de desvío de 
recursos propios del ayuntamiento por un 
monto de 125 millones de pesos, para ese 
entonces el “Toro” ya había sido nombrado 
Delegado del PRI en el municipio de Bahía 
de Banderas. 

Las malas lenguas aseguran que luego 
que el “Toro” se enteró de la denuncia que 
había sido interpuesta en su contra bajo el 
cargo de desvió de recursos municipales, 
ni siquiera se inmutó, y por el contrario, 
soltó una estruendosa carcajada que 
retumbó en el interior de su oficina y como 
es su costumbre continuo devorando una 
enorme empanada de camarón. Pero a 
pesar de todo este sainete armado con la 
firme intención de amedrentar al ex edil de 
TEPIC, las denuncias ahora permanecen 
en los archivos y ahí se habrán de quedar 
por los siglos de los siglos. 

Otra denuncia interpuesta por el 
Ayuntamiento del Cambio  ocurrió el 
pasado 26 de febrero y fue en contra de la 

ex tesorera municipal Marcia Ivette Bernal 
Mendoza y nuevamente contra el ex edil 
Héctor González Curiel, en esta ocasión la 
denuncia fue basada en el supuesto desvió 
de 50 millones de pesos correspondientes 
al impuesto que se paga a la universidad. 
Al enterarse de esta acusación la ex 
tesorera municipal se vio en la necesidad 
de renunciar al cargo que desempeñaba 
en la administración estatal para hacer 
frente a la querella. Al ser entrevistada en 
aquellos días, la ex funcionaria notificó su 
voluntad de defenderse  por la vía legal 
para desmentir todas estas acusaciones que 
llamó infundadas y además, aseguró contar 
con los elementos suficientes para echar 
abajo todas las imputaciones en su contra.

 Cabe aclarar que aparte de las acusaciones 
levantadas contra el ex alcalde de TEPIC y 
contra la ex tesorera municipal… otros seis 
funcionarios de la pasada administraciones 
municipal fueron requeridos para comparecer 
ante una comisión de regidores con la 
finalidad de que explicaran el destino que 
se les dio a 53 vehículos del ayuntamiento 
que desaparecieron como por arte de magia, 
pero como era de esperarse, los indiciados 
nunca se presentaron a explicar nada, lo 
que significa que todas estas acusaciones 
presentadas contra ex funcionarios de la 
pasada administración municipal y contra el ex 
alcalde, solo fue mero circo del ayuntamiento 
del cambio para tratar de llamar la atención. 

Pero eso no es todo, las acusaciones 
continúan y ahora una por demás fantasiosa, 
es la  interpuesta el pasado 17 de abril por 
la regidora panista Luisa Sandoval Rojas, 
quien acudió a las oficinas de la PGR en la  

ciudad de México, para denunciar 
ante el ministerio público federal 
un supuesto levantón del que fue 
objeto,  ya que asegura que fue 
sacada de su casa a la fuerza por 
un comando armado, quienes por 
espacio de al menos dos horas la 
pasearon por la ciudad, todo ello 
para obligarla a firmar el mando 
único. Cabe precisar que el 
pasado 7 de mayo dicha acusación 
interpuesta por la regidora, quedó 
sin efecto por carecer de evidencias 
que la sustentaran. Total que 
puras fallas del Ayuntamiento del 
Cambio. Mejor deberían dedicarse 
a trabajar y dejarse de tanto circo, 
seguramente la población se los 
agradecería.

Acusaciones del ayuntamiento del cambio contra 
policías y contra ex funcionarios no prosperan

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Capacitan a Bomberos, Protección Civil y Cruz 
Roja en prevención del suicidio en Nayarit 

Por Germán Almanza 

La Secretaría de Salud de Nayarit, 
por medio del Departamento de Salud 
Mental, lleva a cabo la primera jornada 
de capacitación para elementos de 
bomberos y protección civil, así 
como paramédicos, socorristas y 
administrativos de Cruz Roja Mexicana, 
sobre la aplicación de las guías SUPRE 
para el manejo de personas que sufren 
problemas significativos de salud 
mental y que pueden considerarse 
potencialmente suicidas.

 Esta capacitación será durante los 
días 11, 13, 14 y 16 de Mayo, detalló 

la jefa de ese Departamento, Mónica 
Arcadia, quien resaltó que es necesario 

que el personal de estos organismos 
esté bien capacitado, por ser el primer 

En un ejercicio propositivo e incluyente, 
más de 16 organismos empresariales y 
sociales, de manera conjunta realizarán el 
"Foro para ser escuchada la voz ciudadana 
con sus propuestas y planteamientos", 
en un encuentro con las y los candidatos 
a las diputaciones de todos los distritos 
electorales, el próximo lunes 18 de mayo, 
en el salón de eventos La Valentina, en 
punto de las 10 de la mañana.

Así lo informó José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente del Centro Empresarial 
de Nayarit (COPARMEX), quien junto con 
líderes y lideresas de dichos organismos 
ofrecieron una rueda de prensa a medios 
de comunicación, a fin de informar acerca 
de la dinámica de este encuentro con las 
y los candidatos que contienden en este 
proceso electoral 2015. Resaltó que este 
espacio de participación ciudadana, no se 
abre para el debate ni la confrontación, sino 
para la presentación de ocho propuestas de 
alto impacto transversal orientadas al bien 
común, las cuales han sido previamente 
consensuadas y que se pretende formen 
parte de la plataforma de acción o agenda 
de quienes resulten ganadores en esta 
contienda.

Por su parte, Carlos García, presidente 
del Consejo Empresarial de Nayarit 
(CEN), destacó que este ejercicio entre 
candidatos(as) y la ciudadanía, tiene 
como eje la elaboración de una agenda 
mínima ciudadana, un ejercicio que se 
viene realizando en diversos estados de la 
República, a través del cual se fortalecen 
las propuestas y sugerencias, en beneficio 
de la sociedad nayarita.

Asimismo, indicó que ya se ha hecho la 

Organismos empresariales y sociales 
organizan encuentro con candidatos

invitación a todas y todos los candidatos 
titulares y suplentes a que asistan a este 
foro y bajo el lema, "por el México que 
merecemos", establezcan compromisos 
con base en las ocho propuestas que ahí 
se expondrán, para luego llevar una agenda 
posterior y darle seguimiento.

Por último, reiteraron que quienes 
acudan a esta invitación no van a exponer 
su plataforma política, sino que escucharán 
la agenda ciudadana por parte de los 
organismos empresariales y sociales, 
la que girará en torno temas como un 
México con orden, en paz, con desarrollo 
y participación ciudadana.

Las organizaciones que hasta el momento 
han confirmado su participación en este 

esfuerzo conjunto son: Coparmex Nayarit, 
la Asociación de Papelerías del Estado 
de Nayarit (APANAC), el Consejo Estatal 
de Organizaciones No Gubernamentales 
(ONG´S), el Consejo Nacional de Empresas 
de Consultoría (CNEC), la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción 
(CANACINTRA), el Consejo Estatal de 
Mujeres Empresarias y Emprendedoras 
de Nayarit (CEMUEEN), la Asociación de 
Hoteles del Sur de Nayarit, la Cámara 
Nacional de la Industria de Artes Gráficas 
(CANAGRAF) Nayarit, la Asociación de 
Hoteles y Moteles de Tepic, el Consejo 
Empresarial de Nayarit (CEN), la Cámara 
Nacional de la Industria Restaurantera 
(CANIRAC) y la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) 
Nayarit.

contacto con los pacientes. 

 “Ellos juegan un rol muy importante 
en la prevención del suicidio, están en 
una posición única para determinar el 
curso y resultado de crisis suicidas con 
sus acciones, por ello es necesario 
que cuenten con los elementos 
para garantizar que las personas 
con trastornos mentales reciban el 
tratamiento de salud mental apropiado," 
aseveró. 

Por su parte, el Director de los 
Servicios de Salud en Nayarit, Aurelio 
Aguirre Silva, señaló que están 
conscientes de que las instituciones 
involucradas, como Cruz Roja y 
Protección Civil, pueden ayudar a 
reducir la incidencia de suicidios en 
la población, motivo por el cual se 
implementan este tipo de capacitación.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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*Colaboramos en formar jóvenes sanos y brillantes en ambiente 
de legalidad y paz: magistrado presidente

8

Por invitación de las autoridades 
del Centro de Bachillerato Tecnológico 
Agropecuario (CBTA) Número 107 
de San Pedro Lagunillas, este lunes 
voluntarios del programa “Soy legal” 
brindaron orientación preventiva a los 
350 alumnos del plantel.

Previo a las exposiciones de los 
voluntarios en las aulas se efectuó 
el acto cívico semanal de dicha 
comunidad educativa, esta vez con la 
asistencia de magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia 
de Nayarit, encabezados 
por su presidente, el doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
así como de autoridades 
municipales, del subsistema 
de educación tecnológica 
agropecuaria, ejidatarios y 
padres de familia.

Al término del acto cívico, hizo uso 
de la palabra el magistrado Enríquez 
Soto y agradeció la invitación de la 
directora del CBTA 107, licenciada 
Rocío Carolina Álvarez Cedano, quien 
en su oportunidad dio la bienvenida a 
magistrados y voluntarios.

De igual forma, el magistrado 
presidente destacó que mediante la 
orientación del programa “Soy legal” 
la institución responsable de impartir 

justicia en el estado busca colaborar 
en la formación de jóvenes sanos, 
brillantes, que a su vez contribuyan, 
en un ambiente de legalidad y paz, al 
desarrollo de su familia y la sociedad.

Reiteró su llamado a los jóvenes 
estudiantes a usar de manera 
responsable las tecnologías y las 
redes sociales propias de la era de 
la información. Son, dijo, muchas 
sus ventajas y les permiten ser más 

competitivos pero representan 
grandes riesgos. Es como 
tener siempre abierta la puerta 
de nuestras casas y puede 
ponerlos a ustedes en situación 
de penumbra y miedo.

Por ello, agregó, se realiza 
la orientación preventiva del 
programa “Soy legal” sobre 
el uso de las redes sociales y 

temas afines, así como los tendientes 
a que los jóvenes conozcan tanto sus 
derechos como sus obligaciones.

En el acto también intervino la 
síndica municipal Guadalupe Zermeño 
Martínez, quien en representación del 
alcalde de San Pedro Lagunillas, Juan 
Carlos Valle Guzmán, agradeció la 
mencionada orientación preventiva y 
exhortó a los estudiantes a aprovechar 
los correspondientes talleres, a fin de 
que ser legales no sea de palabra sino 
lo hagan de verdad.

Asimismo, al evento asistieron 
la secretaria del Ayuntamiento, 
Úrsula Patricia Valle; el presidente 
del comisariado ejidal de San Pedro 
Lagunillas, Domingo Hernández García; 
el presidente de la sociedad de padres de 
familia, César Manuel Colio Salvatierra, 
y varios de sus representados; el director 

de la Secundaria Técnica Número 
10, Román Ocegueda Rodríguez, y 
un grupo de dicho plantel, así como 
personal docente y administrativo del 
CBTA 107.  

Los magistrados que acompañaron 
a Enríquez Soto en el mencionado acto 
son Pedro Álvarez Hormaeche, Román 
Carlos Rafael González Momita, Ismael 
González Parra y Raúl Gutiérrez Agüero, 
así como Jorge Ramón Marmolejo 
Coronado, Rafael Pérez Cárdenas, 
R. Adrián Rodríguez Alcántar, Manuel 
Salinas Solís y Ana Isabel Velasco 
García. 

Tras el acto cívico, los voluntarios del 
programa “Soy legal” se distribuyeron 
en las aulas del centro educativo 
para exponer diversos temas, en una 
jornada que concluyó poco después 
del mediodía de este lunes.

Recibieron alumnos del CBTA 107 
de San Pedro Lagunillas orientación 
preventiva del programa “Soy legal”
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Se consolida Javier Castellón como el candidato 
del cambio y la transformación en Tepic

Por Edmundo Virgen 

 “Yo no voy a ser como los 
actuales diputados federales 
que nunca subieron a la tribuna 
del Congreso de la Unión, nunca 
presentaron una iniciativa por 
ellos mismos”.

De esta manera el candidato 

a Diputado Federal por el 
Distrito 2 de la coalición 
integrada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD 
y el Partido del Trabajo (PT), 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, se comprometió ante 
los tepicenses a consolidar la 
ruta del cambio iniciada en 
2014 y con ello tener mejores 

condiciones de desarrollo en 
la capital del estado.

“Voy a trabajar un día 
después de que los ciudadanos 
de Tepic nos elijan en la 
elección del 7 de junio, desde 
ese momento me voy a poner 
a trabajar, a partir de ahí me 
voy a poner a trabajar y a 
llevarme los proyectos a favor 
de los ciudadanos de Tepic 
en la Cámara de Diputados”, 
sostuvo Javier Castellón.

El proyecto de consolidación 
de l  camb io  en  Tep i c 
encabezado por  Javier 
Castellón ha generado grandes 
expectativas en distintos 
sectores de la población de 
Tepic, reconociendo que solo 
su proyecto puede consolidar 
las bases de la transformación 
de la capital del estado.

Javier Castellón se ha 
convertido en el favorito de 
los empresarios, trabajadores, 

amas de casa, estudiantes 
y jóvenes de Tepic, por lo 
que el triunfo electoral del 
candidato de la ruta del cambio 
se cristalizará a partir del 
primer domingo de junio y 
con ello la consolidación y 

transformación de Tepic como 
capital de estado.

“Quién hace ganar a un 
candidato es el pueblo no por 
ser de un partido político u 
otro, es el pueblo el que por 
su voluntad lleva a ganar a un 
candidato o lo lleva a perder, 

ese es el verdadero cambio 
el que la gente elige y hoy se 
ha convencido de que la ruta 
del cambio se encuentra en 
la izquierda y en el proyecto 
político que encabezamos”, 
concluyó Javier Castellón.
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De cada 10 personas 6 van a votar por 
Alejandro Galván: Javier Mercado 

10

Por Germán Almanza 

“Tepic necesita un Diputado 
Federal cumplidor, que trabaje 
por todos, por el pueblo, porque 

los diputados que hemos tenido 
para lo único que han servido 
son para no volver, levantar la 
mano y cobrar, nada más. ¡Con 

Alejandro vamos seguros a la 
Victoria!, porque es una persona 
que cumple y sabe demostrarle a 
los ciudadanos con hechos que 
sí se puede”, afirmó el diputado 

Javier Mercado durante la asamblea 
ciudadana que se llevó a cabo en 
la localidad de la fortuna.

Agregó, “estoy seguro que de 

cada 10 personas 6 van a votar por 
Alejandro Galván en cada colonia y 
localidad que él ha recorrido, pero 
la idea principal es que de esas 
diez, sean diez quienes voten por 

él, candidato de lujo por el PAN”, 
afirmó Mercado.

De igual manera el diputado 
Mercado describió a Galván Araiza 
como una persona sensible ante 
los problemas de los ciudadanos, 
“el ya demostró en la pasada 
legislatura que sabe volver  para 
ponerse a trabajar con la gente, 
sin distingo de ningún tipo, dando 
resultados por Nayarit. Esta vez va 
con más fuerza al Congreso de la 
Unión para cambiar el rumbo de 
México con buenas ideas”.

Dijo que la fuerza de gestión 
que tiene el candidato panista 
Galván Araiza sentó un precedente 
histórico en apoyo a los nayaritas,  
no habiendo punto de comparación 
con el Candidato del Gobernador, 
ni con los otros que buscan siquiera 
pisarle un talón.

 Finalmente, el diputado Javier 
Mercado solicitó el apoyo de 
la ciudadanía para cuidar el 
voto, y confiar en el candidato 
Alejandro Galván Araiza quien 
continua recorriendo las calles de 
la capital nayarita, fortaleciendo 
su liderazgo rumbo a la elección 
donde el Partido Acción Nacional, 
ganará por mayoría en el Distrito 
Federal de Tepic.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el estado de 
Nayarit, parte de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo Precios 
especiales a mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30

Para este 10 de Mayo 
hagan sus pedidos con 

anticipación
Solicite Presupuesto o 
en nuestro domicilio

Presupuesto sin compromisoURES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Enrique de Aguinaga 
es uno de los pocos 
historiadores mexicanos 
que ha tenido la fortuna 
de accesar al archivo más 
importante del mundo, al 
archivo de Indias en Madrid, 
España, recompensa que 
le llegó después de muchos 
años de trabajar, investigar, 
redactar y publicar la historia 
de nuestro municipio. 

El patio central del 
Congreso del Estado de 
Nayarit fue la sede para 
conocer lo más nuevo, 
visto desde el escritor, una 
conferencia de como un 
autor se hace de sus propias 
herramientas para trabajar 
y seguir investigando. 

El trabajo arduo, pero 
sobre todo la pasión por 
los detalles es lo que le 
caracteriza a Enrique, 
quien ha estado en los 
países bajos asiáticos 
recientemente y quien 
ha recibido por más de 
dos ocasiones ha recibido 
beca para continuar con su 
trabajo en Europa. 

11Cultura

Enrique de Aguinaga 
presenta conferencia y Libro
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¡Soy Madre, y Trabajo sin Culpa!
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Hace días todavía veía recorrer a pie 
calles y avenidas de Tepic, un ejército de 
damas que en forma voluntaria, sin esperar 
ninguna recompensa, solicitaban a la gente 
que se sumaran a la colecta de la Cruz Roja 
depositando en un bote su óbolo  que sería 
destinado a la labor de la institución de 
salvar vidas, como es su primordial tarea… 
De pronto desaparecieron al cumplir con su 
cometido, mientras que otro equipo visitaba 
negocios e instituciones no gubernamentales 
para que hicieran su aportación, que por 
supuesto debía ser de cantidades de dinero 
de mayor cuantía… 

Esta tradicional colecta se realiza cada 
año dando el banderazo  el gobernador del 
estado y su esposa, para de ahí partir a la 
calle ese equipo muy compacto de mujeres, 
todo entregado a la institución, e ir a solicitar 
cualquier moneda que le sirva en mucho a la 
Cruz Roja, sin importar las malas condiciones 
del tiempo a que puedan someterse en su 
recorrido… Muchas veces la presencia de 
esas voluntarias no es bien vista, sobre todo 
por  aquellas personas de corazón duro para 
una labor  de beneficencia sin medir que algún 
día, podrían necesitar la atención y cuidados 
de médicos, enfermeras y demás personal de 
ese organismo de asistencia privada y con 
un importante servicio público… 

Cuando desempeñaba este escribano el 
cargo de jefe de prensa  del DIF estatal y 
Voluntariado, escuche a la señora Guadalupe  
Torres de Ochoa Zaragoza, presidenta del 
DIF estatal y Voluntariado, calificar a las 
que integraban el nuevo Comité de Damas 
Voluntarias como ¨un ramillete de damas 
enamoradas de la Cruz Roja¨… El comité 
estaba integrado, como presidenta, la señora 
Iris Murillo de Garate, vicepresidenta Marta 
González de Días, secretaria Elsa Rosas de 
Sierra; tesorera Josefina Rodríguez Varela… 

Comité de captación de fondos Eugenia 
Moreno de Cánovas; hospital, Dolores Cuevas 
de Ríos; prensa y propaganda, Rosalina 
Santoyo de Mondragón; relaciones públicas 
Alicia Días de González; coordinadora de 
apoyo a pacientes  María Elena de Correa; 
de prevención y ayuda a enfermos de sida 
y cero positivos Adela Álvarez de Escalona, 
acción comunitaria, Laura de la Mora; Romería, 
Gloria Rivera de Béjar; eventos especiales 
, Evelia Mont de Cárdenas;  ornato, Silvia  
de García y además quedaron integradas 
la vocales y otras comisiones… en ese 
entonces fungiría como delegado de Cruz 
Roja el licenciado José Luis Béjar Fonseca  
y al referirse a la colecta remarco que fue 
de éxito en Nayarit y durante los últimos 
años la entidad ha ocupado el primer lugar  
per cápita, en función a las aportaciones a 
la colecta… De la nueva presidenta de del 
comité de damas, Iris Murillo de Garate, el 
licenciado Béjar Fonseca  dijo, que tiene fama 
de ser ¨muy exigente y muy trabajadora y un 
enorme poder de convocatoria, lo que lo hace 
sentirse satisfecho y tranquilo como vocero de 
la institución, mas cuando ese enorme ejercito 
de servicio  va comandado, sea coordinado y 
exigido, por una dama de talento, de capacidad 
de trabajo y de imaginación creativa, como 
es la señora Iris Murillo de Garate¨…

 Dicen que recordar es vivir, y así lo estamos 
haciendo al tener presente esa incansable labor 
que acaban de llevar a cabo los cientos de 
damas voluntarias que entregaron su valioso 
tiempo a la colecta anual de la Cruz Roja… 
¿Cuánto se recibió este año?... ¿Se superaron 
las expectativas?...  En aquellos años había 
una muy buena organización para trabajar 
en forma permanente por la Cruz Roja, todo 
a través de un comité de damas voluntarias, 
lo que hacía de la institución más eficiente, 
en respuesta satisfactoria a los nayaritas… 
hasta la próxima …. Decano del Periodismo. 

Loable labor del ramillete de damas 
enamoradas de Cruz Roja.Contrario a lo que se cree, la 

sociedad judía considera a la mujer 
parte fundamental del desarrollo familiar 
y social. El rol que desempeñó desde 
tiempos antiguos es admirable. La mujer 
virtuosa descrita en uno de los textos del 
Antiguo Testamento, concretamente, en el 
libro de Proverbios (Capítulo 31 versículo 
10 en adelante); se puede considerar 
en la actualidad: “las características de 
las madres modernas.” 

     Una mamá virtuosa en el contexto 
judío implicaba una mujer hábil en las 
cuestiones del hogar, la crianza de los hijos, 
la sana relación con su esposo y el esmero 
en trabajar para obtener recursos económicos 
propios: “Busca lana y lino, y con voluntad 
trabaja con sus manos”. El autor del texto 
añade una característica primordial de 
todo trabajo: el esfuerzo. Dice de la mamá 
virtuosa que: “Es como nave de mercader; 
trae su pan de lejos”. Además de trabajar 
con esmero y dedicación, la mamá virtuosa 
es servicial con los miembros de la familia: 
“Se levanta aun de noche y da comida a su 
familia y ración a sus criadas”. Las labores del 
hogar aunado a las actividades de un trabajo 
fuera de casa son demasiado agotadoras, es 
de entender que una mamá así cuente con 
algunas colaboradoras que le ayuden en las 
labores domésticas. Recordemos que en ese 
tiempo (800 aprox. a. de Cristo) no existían 
guarderías, por lo cual, las madres judías 
contrataban personal doméstico para apoyarse 
y no para delegar sus responsabilidades, en 
este caso, la mamá virtuosa seguía siendo 
responsable de su casa y se apoyaba en 
sus auxiliares. Así, evitaba el estrés laboral. 
Dichas auxiliares eran escogidas con un 
perfil mínimo de virtud, similar al descrito 
por el texto. Las madres virtuosas no tenían 
dificultad en encontrar auxiliares para la 
ayuda doméstica, era común encontrarlas. 
Solteras jóvenes, viudas y casadas tenían las 
características descritas en el texto. La mamá 
virtuosa era emprendedora en los negocios, 
practicaba la compra-venta, principio básico 
del crecimiento económico: “Considera la 
heredad, y la compra, y planta viña del fruto 
de sus manos”. Además, practica hábitos 
fundamentales para el crecimiento empresarial: 
“Ciñe de fuerza sus lomos, y esfuerza sus 
brazos”. Tenía su propia empresa: “Ve que 
van bien sus negocios; su lámpara no se 
apaga de noche”. La última frase se refiere al 
trabajo arduo, no sólo laboraba de día, sino 
en muchas ocasiones también en las noches, 
por eso su lámpara se veía prendida. Su 
esfuerzo, no sólo lo aplicaba para el trabajo 
cotidiano fuera del hogar, sino también para las 
labores domésticas: “Aplica su mano al huso, 

y sus manos a la ruaca”. El huso y la ruaca, 
dos objetos circulares y planos usados para 
trabajar las fibras textiles, eran herramientas 
cotidianas de trabajo. La mujer virtuosa las 
usaba para proveer para su familia, para 
ella misma y para los más pobres. La mujer 
virtuosa tenía dinero propio, sin embargo, 
no era egoísta; mucho menos, materialista. 
En otras palabras, además de ser una mujer 
piadosa, era una mamá organizada en sus 
finanzas, sabía administrarse adecuadamente. 
“Alarga su mano al pobre, y extiende sus 
manos al menesteroso”. La vida práctica 
sin complicaciones era una característica 
de la mujer virtuosa. Tenía sentido común, 
sabiduría práctica, comprendía perfectamente 
las problemáticas de la vida cotidiana. “No 
tiene temor de la nieve por su familia, porque 
toda su familia está vestida de ropas dobles”. 
Contaba con visión de prevención. Su familia 
no tenía problemas con el clima, existían 
las prendas necesarias según los cambios 
climáticos y, además, en ocasiones, ella 
elaboraba sus propios vestidos. “Ella se hace 
tapices; de lino fino y púrpura es su vestido.” 
El autor del texto vuelve hacer énfasis en la 
capacidad de organización financiera: “Hace 
telas y vende, y da cintas al mercader.” Era 
precavida y se mantenía físicamente adecuada 
y cuidaba su salud: “Fuerza y honor son su 
vestidura; y se ríe de lo porvenir.” Otro rasgo 
fundamental es la prudencia: “Abre su boca 
con sabiduría, y la ley de clemencia está en 
su lengua. Considera los caminos de su casa”. 
Una mamá trabajadora, esforzada, organizada 
y amante de toda su familia debe tener, sin 
duda, prudencia al hablar de cualquier tema, 
al cuestionar o hacer sus críticas hacia su 
marido y sus hijos. La mujer virtuosa piensa 
antes de hablar, no habla antes si no sabe 
las consecuencias de sus comentarios, 
tiene muy claro que el inadecuado manejo 
de sus palabras puede originar un sin fin de 
problemas innecesarios. Además, tiene un 
alto sentido de comprensión de los demás, 
cuando se requiere, sus palabras consuelan 
y es bálsamo en momentos de angustia. No 
reclama ni echa en cara los errores de los 
demás sin motivo alguno. Su casa siempre 
está en orden, en parte, como ya vimos; por 

sus auxiliares, y en parte por su capacidad de 
organización. “No come el pan de balde. Se 
levantan sus hijos y la llaman bienaventurada; 
y su marido también la alaba: muchas mujeres 
hicieron el bien; más tu sobrepasas a todas”. 
Nuevamente encontramos el énfasis en el 
trabajo, ella no come el pan de balde. Tiene 
el respeto de sus hijos y de su marido, y 
además la exaltan. La mamá virtuosa es libre, 
emprendedora y autónoma en las decisiones 
que tienen que ver con las finanzas. Es 
una mamá exitosa en los negocios; pero 
también en la crianza de sus hijos y la 
relación matrimonial. Organiza su tiempo para 
trabajar en los quehaceres domésticos, los 
negocios, para cocer sus propios atuendos 

y para alimentar al menesteroso. Duerme 
poco; sin embargo, descansa perfectamente 
en el día de reposo (para los judíos el día 
obligatorio de descanso era los sábados, en 
ese día no hacían ninguna actividad, era para 
un descanso absoluto. Hoy descasamos lo 
domingos). Se agotaba demasiado; pero el 
reposo semanal de un día completo y la ayuda 
que le proporcionaban sus ayudantes (criadas), 
era suficiente para no caer en el síndrome 
de burnout: el síndrome de la fatiga extrema. 
Lo anterior, sin duda, son las características 
de las mamás que dejan huella. ¡Feliz mes 
de la madre¡ Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86. redescubriendo@hotmail.com

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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Sospechosa muerte de joven en 
la ciudad Coquera de Tuxpan

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN NAYARIT

Sin lugar a dudas Servifiestas 
Real de Guadalupe que se ubica 
por la calle de Constitución entre 
Corona e Independencia en la 
zona centro de esta ciudad que 
preside la conocida Licenciada 
Rocío Navarro Lucatero, es y 
seguirá siendo por mucho en 
todo el territorio Nayarita lo mejor 
en todo tipo de eventos, en los 

que uno puede contar desde 
mesas, sillas, mantelería de todos 
los colores, vajillas, cristalería, 
platillos, banquetes, carpas árabes, 
brincolines así como de personal 
de meseros, cocineros, reposteros 
con una amplia y exquisita barra 
de pasteles como finos postres 
y desde luego con el montaje 
de mueble muy bien vestido 

dependiendo del gusto del cliente. 
Nuestro reconocimiento para 

nuestra amiga la distinguida 
Licenciada Rocío Navarro Lucatero, 
quien sigue poniendo muy en alto 
este grandioso municipio de la 
costa que es Tuxpan. 

Fotograf ía  de  archivo 
comentario de la redacción. 
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Tuxpan

Por: Herminio Meza. 

Hace apenas un par de meses 
que apareció sin vida un joven 
estudiante de la escuela técnica 
Amado Nervo de Tuxpan, de 
quien se supo que gente que 
se dedica a la malandrinada, lo 
había sembrado en un predio 
donde lo habían sujetado del 
cuello aparentando que el mismo 
se había quitado la vida, lo cual 
nadie creyó y hasta hoy en día no 
se ha esclarecido lo que una gran 
mayoría de los Tuxpenses siguen 
pensando que fue un asesinato 
con toda la alevosía y ventaja. 

Un caso similar se registro este 
pasado jueves 7 del presente mes 
y año, en el que apareció sin vida 
atado del cuelo a una escalera de 
madera en su domicilio del barrio 
de pueblo nuevo de esa ciudad 

de Tuxpan, el joven Juan Manuel 
Barajas Romero de 29 años de 
edad, quien aparentemente se 
había quitado la vida. 

Lo que no está muy claro es 
que el hoy occiso efectivamente 
estaba amarrado del cuello a la 
escalera de madera dentro de su 
domicilio, pero sus pies tocaban 
el piso, lo que hace pensar que 
Juan Manuel no se quito la vida 
y que fue o fueron otras personas 
las que trataron de hacer creer 
que había sido un suicidio. 

Le tocara a la policía estatal 
investigadora de la Fiscalía de 
Nayarit, esclarecer este y el anterior 
caso que podrían estar relacionados 
con personas que se dedican a 
la venta de estupefacientes, a la 
extorsión y en si a la malandrinada 
que va en aumento desde que el 

ex alcalde de Tuxpan Isaías la 
Rata Hernández, dejo sin sueldo 
de varias quincenas, sin la parte 
proporcional del aguinaldo y sin el 
pago de su retiro a un poco más 
de 200 personas de la pasada 
administración que continúan sin 
empleo y sin dinero para llevar 
alimento a sus familias. 

Se cree que la situación 
empeorara en los próximos días 
en los que habrá de iniciar el 
temporal de lluvias que traerá 
aun más pobreza a los habitantes 
de este municipio costero que 
viven sus peores momentos en 
la agricultura.

Se necesitara con carácter 
de urgencia, que los gobiernos 
del estado como del municipio, 
implementen programas de empleo 
temporal, mínimo durante este 

Redacción/Gente&Poder

Tuxpan, Nayarit.- ‘No la 
chiflen’…¡que es cantada señores 
del gabinete de Enrique Peña 
Nieto!; recuérdenle, por favor, 
a su presidente que cumpla con 
sus compromisos que hiciera a 
los mexicanos, de que ‘bajaría el 
costo’ por consumo de energía 
eléctrica; porque estamos viendo 
lo contrario, los recibos de la 
CFE cada vez llegan más y más 
altos y no hay poder alguno que 
sensibilicé a los empleados de 
la comisión, quienes alegan que 
el cobro por el consumo que 
en los municipios de la costa 
se incrementan cada año en el 
temporal de calores.

Precisamente, con este 
problema, nos encontramos 
hace unos días en la ciudad de 
Tuxpan a Don Urbano Álvarez; un 
conocido productor de frijol quien 
no sólo se quejaba del pasado 
siniestro de las lluvias atípicas 
que acabaron con casi toda la 
producción agrícola, sino que 
también se quejaba de los altos 
cobros que le hace la CFE por el 
consumo de energía en su casa 

de la colonia de Emiliano Zapata, 
donde vive prácticamente solo; 
ya que su esposa trabaja todo el 
día y no regresa hasta la noche. 
Lo que hizo del conocimiento 
al personal de la CFE de esta 
zona, quienes le hicieronsaber 
que no le quedaba de otra: que 
pagara o que le iban a cortar el 
abasto eléctrico.

Así como Don Urbano nos 
encontramos a docenas de 
personas, quienes nos dicen que 
de nada sirve que el Presidente 
de la República anuncie que ‘van 
a bajar el costo de la energía 
eléctrica’; mucho menos el que 
en nuestro estado contemos con 
tres hidroeléctricas más grandes 
del mundo en su tipo; si la energía 
cada bimestre está llegando 
más y más cara. Pero eso, a 
los empleados de la CFE, no les 
atañe; pues a ellos no les cobran 
el suministro eléctrico tengan los 
focos y aparatos eléctricos como 
de clima controlado que tengan. 

No cabe duda que vamos 
como los cangrejos, para 
atrás y cada día que pasa de 
mal en peor. 

Se quejan habitantes de Tuxpan 
por altos cobros de la CFE
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próximo temporal de lluvias, 
porque la pobreza ya empieza a 
hacer estragos a una gran parte 
de la población que no cuenta 
con más fuentes de empleo que 
las actividades del campo, lo que 
podrá ser un factor importante para 
que muchas personas piensen en 

dejar este mundo tan desigual, 
donde los ricos son cada vez 
más ricos y los pobres que son 
la mayoría, cada vez mas y mas 
jodidos. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com
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Finalizó el torneo de voleibol femenil, 
profesor “Lupillo Sánchez Jaime”
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
prol i feración de t iendas de 
autoservicio de la cadena OXXO,  
es una novedad bien aceptada, 
algunos califican de revolucionario el 
sistema que emplean estas tiendas; 
consideradas de conveniencia, para 
otros es un vulgar monopolio, y para 
otros es el signo del aniquilamientos 
de los negocios familiares. Como 
tienda de abarrotes, vinaterías, 
licorerías y demás, en este municipio 
se han instalado dos.

Las autoridades municipales 
y estatales ven con buenos ojos 
la llegada al considerar que es 
generadora de empleos y un factor 

detonante de la económica local, la 
realidad es otra y mucho menos feliz 
en término de desarrollo y de justicia 
laboral, varios vecinos señalaron 
que no es nada favorable la apertura 
de este tipo de establecimiento 
para la generación de empleos.

Los dueños de la cadena de 
tiendas, le llaman revolución, 
y nosotros laconocemos  como 
monopolio que de mantener  el 
actual ritmo las tiendas OXXO, 
acabarán con el 40 por ciento de 
las microempresas familiares de 
éste municipio y lejos de promover 
la generación de empleosy de 
inyectar dinamismo  a la región 
acabaran con la economía de este 
municipio.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado sábado 9 de mayo finalizó 
el Torneo de Voleibol de segunda 
fuerza, profesor J. Guadalupe 
Sánchez Jaime, patrocinado 
por el regidor Sergio Sánchez, 
donde fue el ganador la sexta 
amigas de Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, es un torneo primero 
en su tipo y tuvo como sede el 
CUM, Ramón Ramírez, en este 
municipio.

Como preámbulo a la final 
se realizó el encuentro entre los 
similares del  Terrero y Eclipse, para 

conocer el tercer lugar, quedando 
como cuarto lugar de este interesante 
torneo Eclipse,y el Terrero se ubicó 

como tercer lugar, para conocer al  
primer campeón del torneo profesor 
Lupillo Sánchez, se enfrentaron 
amigas de Elsa Nayeli Pardo 
Rivera vs Princes.

En su mensaje el regidor Sergio 
Sánchez, del actual ayuntamiento 
local, agradeció a los participantes 
de los equipos y los invitó a continuar 
con la práctica física, agregó: 
“veo su ánimo y el buen nivel, 
además de tener convivencia sana 
entre familias, vamos a continuar 
apoyando con los arbitrajes, sol 
les pido que asistan y participen 

y convivan entre ustedes ya que el 
deporte es salud”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En una 
serie de encuestas llevadas a cabo 
en este municipio, revelan que el 
ex alcalde y ex diputado local, 
doctor Everardo Sánchez Parra, es 
la persona con mayor estructura 
política y social en este municipio 
y quien puede lograr proyectos de 

más y mejor importancia a favor 
de la comunidad, sin embargo 
no tiene en mente recuperar el 
ayuntamiento.

La estructura política y social 
de este ex presidente municipal 
es sólida y fuerte, misma que ha 
forjado a pulso, recientemente 
promueve mejor  porvenir para 

el deporte en este municipio, 
realizando trabajos en jornadas 
comunitarias, reuniones, apoyos, 
y gestiones para el mejoramiento 
de las condiciones de vida de las 
familias más necesitadas, siempre 
al frente de su partido el Tricolor.

El doctor Everardo Sánchez, 
es sin duda un hombre honesto 

a quien le han colgado milagritos 
de ínfima calidad, pero los hechos 
demuestran la calidad  y  la limpieza 
de su linaje político siempre con 
buena visión y aspiración por un 
cambio amplio en el desarrollo 
social, ha trabajado mucho en 
este entorno, siendo un político 
con las puertas abiertas y  amplia 
institucionalidad.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nutrido 
grupo de mujeres universitarias 
pretenden hacerse cargo de la 
dirección de OMPRI, local, están 
calentando el brazo pretendiendo 
que se les tome en cuenta, basta 
de arrimadizos y de créditos mal 
ubicados por grilla con falta de 
unidad, es tiempo dijeron que 
los y las  jóvenes universitarios 

hagan presencia en PRI, en todos 
los rubros.

Estas bellas chicas –murmuran- 
dicen según, habrá relevo en OMPRI, 
y que no habrá apantallamiento 
que será una toma calmada con 
certidumbre; es decir nadie  hará 
desorden, pero aún no se sabe a 
ciencia cierta quien será la presidenta 
de OMPRI tiene que haber apertura 
para la nueva generación de mujeres 

Jóvenes universitarias 
aspiran la dirigencia del OMPRI

Es el Doctor Lalo Sánchez Parra, el personaje 
con más estructura política en este municipio

15

universitarias en beneficio del partido.

Lapróxima presidenta de OMPRI, 
debe de tener liderazgo positivo, no 
se trata de salir de Guatemala, para 
entrar a Guatepeor; los cambios y las 

reformas deben de seguir, se tiene 
que evitar que los problemas internos 
afecten el proceso renovador en este 
municipio,donde las mujeres tendrán 
la última palabra en el proceso interno 
y en el  electoral.

El gran éxito comercial de OXXO 
se cifra en la explotación laboral
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- A escasos 
días de que los ejidatarios de 
Quimichis Nayarit festejaran 
su dotación de tierras, este 10 

de mayo como ya es tradición 
las madres Quimicheñas no 
se quisieron quedar atrás 
y festejaron este gran día 
inolvidable.

Año con año se festeja a 

las madres de este ejido con 
las ramadas abarrotadas del 
ser femenino se armó una 
gran algarabía y para alegrar 
este ambiente maternal un 
grupo musical le dio el toque 
que le hacía falta a este 

gran festejo del 
día de las madres, 
el presidente del 
comisariado ejidal 
Gustavo Montaño, 
acompañado del 
reg idor  Adr ián 
Parra Arreo la , 
junto a los demás 
integrantes que 
c o n f o r m a n  l a 
mesa direct iva 

Ahora les tocó a las madres 
de Quimichis festejar su día 

16

Continúa 
Pag. 17



Martes 12 de Mayo de 2015

y ej idatarios en 
conjunto, fueron los 
que hicieron posible 
que este tradicional 
convivio se llevara 
a cabo con una 
exquisita y sabrosa 
birria que fue servida 
para el gusto de 
todas las madres 
ahí presentes.

Además también 
fueron premiadas 
con centenares 
de regalos que 
m e r e c i d a m e n t e 
r e c i b i e r o n  p o r 
cooperac ión de 
todos los ejidatarios, 
cabe mencionar que 
la mayoría de los hombres de ese lugar en 

este inolvidable día solo 
están presente para 
vigilar y cuidar que nada 
les haga falta en este 
gran ambiente, que las 
madres hacían posible 
con sus hijos nietos y 
todo el seno familiar que 
ahí se representaba le 
dieron un toque especial 
con concursos de bailes 
que también fue del 
agrado de las madrecitas 
Quimicheñas.

Quienes aprovecharon 
todo los que ellas saben 
hacer por la unidad 
familiar y no cabe duda 
que el presidente ejidal 
echó la casa por la 
ventana, haciendo un 

trabajo excelente en el día 
5 y el día 10 de mayo, el 
comisariado fue el principal 
encargado de todo esto y 
con el apoyo del director de 
seguridad pública municipal 
Alfredo Arellano Núñez, 
quien presente con sus 
elementos vigilaron estas 
grandes fiestas para que 
todo saliera como lo habían 
previsto los organizadores 
de estas fiestas ejidales, y 
día de las madres. 

Tecuala 17
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Participará Acaponeta en 
el sostén de la posada AME

Atiende el Ayuntamiento las disposiciones 
para mejorar la calidad de gobierno
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA. Será el martes 12 
de mayo cuando se inaugure en el 
Hospital General de Rosamorada 
de la jurisdicción de salud número 
3 de Tuxpan, la Posada de Atención 
a Mujer Embarazada (Posada AME) 
el cual funcionó un tiempo, y como 
muchas veces sucede, buenas 
ideas o proyectos exitosos, por la 
negligencia de algunos dirigentes o la 
apatía de la propia sociedad, quedan 
abandonados; como le sucedió a 
esta posada que fue posteriormente 
convertida en bodega de cacharros.

Sin embargo, el pasado 15 
de abril, en ese mismo Hospital 
General de Rosamorada, se reunieron 

funcionarios de seis municipios de 
la zona norte de Nayarit: Acaponeta, 
Tecuala, Huajicori, Tuxpan, Ruiz  y por 
supuesto la propia Rosamorada, con 
la intención de fijar los compromisos 
y acuerdos para reabrir la muy 
necesaria Posada de Atención a 
la Mujer Embarazada y sostenerla 
en el futuro.

La presidente del Sistema DIF 
municipal de Acaponeta, Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, comenta 
que se fijaron los compromisos 
para que esos municipios participen 
activamente en la reapertura y sostén 
económico de la Posada AME, y entre 
otros serán ellos los responsables 
de bajar de las comunidades a las 
mujeres embarazadas a sus citas de 

revisión o de atención al momento 
del parto, especificando que en el 
caso de su municipio, la persona 
llegará al albergue del propio DIF 
donde pasará la noche y esperar el 
traslado hasta el vecino municipio 
para su atención en la posada que 
está, agrega, perfectamente equipada. 
Hace notar que la embarazada puede 
llevar acompañantes que le faciliten 
su labor y la ayuden en el traslado, 
sin ningún costo.

Tocará por turnos los apoyos 
municipales a este albergue tan 
necesario, sobre todo para las 
mujeres de las comunidades rurales, 
las más apartadas y las poblaciones 
femeniles de indígenas, que son las 
más necesitadas.

Se espera que en la inauguración 
estén presentes aparte del primer 
edil de Rosamorada Arq. Tomás 
Servando Cervantes de Dios y 
su esposa titular del DIF Korayna 
Ramírez Cervantes y del Secretario 
de los Servicios de Salud de Nayarit, 
Dr. Jesús Pavel Plata Jarero, los 
alcaldes y presidentes del sistema 
DIF municipales de Acaponeta, 
Malaquías Aguiar Flores y Silvia 

Morelia Vaca de Aguiar; de Tecuala, 
Lucio Santana Zúñiga y Sandra Partida 
de Santana; de Ruiz, Ing. Víctor 
Manuel Abud Pérez y Lorena Zepeda 
Mora; de Tuxpan, Salvador Saldaña 
Barrera y Valentina López Barrón; de 
Huajicori C. Sergio Rangel Cervantes 
y Rosalba Partida Coronado, así 
como la Lic. Olga Contreras Lázaro, 
Jefa de la Jurisdicción de Salud No. 
3 de Tuxpan.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Apretada la agenda para 
esta semana tendrán los funcionarios públicos 
del XL Ayuntamiento de Acaponeta, ya que 
siguiendo las indicaciones del Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores de ofrecer 
a la ciudadanía del municipio un gobierno 
ordenado, transparente y eficiente, que siga 
lo que la propia población exigió para el Plan 
Municipal de Desarrollo, recibirán esta misma 
semana varias capacitaciones y la visita de 
personal de Fortalecimiento Municipal de 
Gobierno del Estado y de la Contraloría Estatal 
con quienes tendrán sesiones de trabajo.

El martes comenzarán a las 9:30 horas con 
los integrantes de la Coordinación General 
de Fortalecimiento Municipal que dirige el 
Dr. Manuel Narváez Robles, con quienes los 
funcionarios municipales tendrán una sesión 
para darle certidumbre y valor a la llamada 
Agenda de Desarrollo Municipal que se lleva 
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a cabo por la Secretaría de Gobernación, a 
través del Instituto Nacional para el Federalismo 
y el Desarrollo Municipal (INAFED), y de 
manera conjunta elaborarán, a través de 
cuestionarios, un autodiagnóstico sobre cada 
oficina o dependencia municipal, tras cumplir 
con el sistema de indicadores, objetivos y 
comparables establecidos por ese programa, 
para orientar a los gobiernos municipales hacia 
una administración eficaz mejorando los niveles 
de gestión y desempeño.

El programa Agenda para el Desarrollo 
Municipal busca fortalecer las capacidades 
institucionales de los municipios a partir de 
un diagnóstico de la gestión, así como la 

evaluación del desempeño de sus funciones 
constitucionales, con el fin de contribuir al 
desarrollo y mejora de la calidad de vida de la 
población. Este nuevo programa contribuye con 
la estrategia para el Plan Nacional de Desarrollo 
por un federalismo articulado y modelos de 
gestión por administraciones públicas estatales 
y municipales efectivas.

Los directores y coordinadores de área del 
Ayuntamiento Acaponetense han sostenido ya 
varias reuniones para conocer mejor de qué 
se trata todo esto y estar preparados para 
esa visita.

Por otro lado, personal de la Contraloría 

del Estado de Nayarit, visitarán esta ciudad el 
miércoles cuando ofrecerán un taller sobre la 
normativa para elaborar reglamentos municipales, 
dirigido a los directores de área y coordinadores, 
además de otro taller para el viernes llamado 
“Responsabilidades Públicas”, que impartirá 
la Dirección de Procesos Administrativos de 
esa dependencia estatal.

Y será el jueves por la tarde cuando se 
vuelvan a reunir los servidores públicos para 
darle seguimiento a lo establecido por el 
Plan Municipal de Desarrollo y conectar las 
disposiciones y proyecciones de este con 
las labores diarias de las propias oficinas 
municipales.
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día, es de reconocerse 
la importancia que los 
integrantes de este 
núcleo ejidal le dan a 
este ser tan querido 
buscando los apoyos 
y los recursos dentro 
de la comunidad y en 
la cabecera municipal.

Eleodoro Arangure, 
hace que el raquítico 
presupuesto ej idal 

que el maneja con 
responsabi l idad y 
honestidad le alcance 
para sufragar los gastos 
que ahí se originen, en 
esta fiesta también se 
entregaron infinidad 
de regalos a cada una 
de las madrecitas ahí 
presentes, con las notas 
de un sonido musical 
hicieron una gran fiesta 
en su honor, grande 
es el esfuerzo que 
hacen los ejidatarios 
a pesar de los bajos 
precios que se pagan 
por los productos de 
sus parcelas y haciendo 
de tripas corazón, 
logran hacer este 
convivio tradicional 
anual, para gusto y 
complacencia de las 
hermosas madres que 
habitan en el ejido de 
Rio Viejo.
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El presidente del 
comisariado ejidal y el tesorero 
Eleodoro “EL NONO” Arangure, 
hicieron posible un gran evento en 
honor de las madres, 
of rec iéndoles una 
sabrosa comida que 
fue del agrado de ellas 
y de sus familias, las 
madres del ejido de 
Rio Viejo gustosas 
hicieron suyo ese día tan 
especial en su nombre, 
algunas junto a sus hijos 
convivieron un rato muy 
agradable como cada 
año lo celebran en este 

El ejido de Río Viejo festeja este 10 
de mayo a las madrecitas en su día 
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Compostela
*Con evento artístico y cultural 

Fundación Tepic de Nervo destaca la 
trayectoria de investigación histórica del 

extinto Salvador Gutiérrez Contreras
Composte la ,  Nayar i t . -Por 

Donkey—En marco del sexto 
aniversario del fal lecimiento 
del ilustre escritor, periodista e 
historiador y político compostelense, 

Salvador Gutiérrez Contreras, la 
Fundación Tepic de Nervo A.C. a 
través de su Presidente Honorario, 
Senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez, hizo un reconocimiento a su 
extensa trayectoria de investigación 
histórica, cuyo evento artístico y 
cultural se llevó a cabo la tarde-
noche del viernes pasado en las 

instalaciones del Centro social 
Coatlám de esta ciudad.

Cabe mencionar que a dicho 
evento que presidió el presidente 
de la Fundación Tepic de Nervo, 
Antonio de Jesús Muñoz Ramírez, 
asistió la señora Amparo Vélez de 
Cota, en representación su esposo, 
el Senador, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, destacando también la 

presencia de Conchita Aguirre, 
viuda de Gutiérrez, el doctor Lucas 
Vallarta Robles y su esposa Rosario 
Trejo, e hijos, así como familiares 
y amigos del extinto Salvador 

Gutiérrez Contreras.

Para tal ocasión el homenaje a la 
obra del extinto Salvador Gutiérrez 
Contreras, fue enriquecido con la 
presentación del octavo número de 
la Gaceta Cultural  “Tepic de Nervo”  
en la que el lector degustara con 
claridad el excelente contenido 

de sus artículos en cuya edición 
denominada, “Compostela, Raíces 
Profundas” participaron destacadas 
personalidades del arte y la cultura 
de Compostela y Tepic.

La aportación del joven historiador 
y estudiante de Ciencias Políticas de 
la UAN, Rodolfo Medina Gutiérrez, 
es interesante, toda vez que en su 
artículo, Compostela Nayarit, 483 

años de Trascendencia Histórica 
deshilvana punto por punto lo 
relativo a la transformación de 
Compostela y desarrollo alcanzado 
desde su fundación como capital 
de la Nueva Galicia.

Por su parte,  el cronista regional, 
Alberto Gutiérrez Campos, describe 
la vida obra del Extinto Salvador 
Gutiérrez Contreras; el escritor 
Alejandro Martínez Osuna, señala 
el porqué del distintivo de la Costa 
de Chila, nombre asignado por 
Francisco Cortes de Buenaventura; 
el historiador Pedro Luna Jiménez, 
abunda sobre la vida de la poetisa, 
Rosa Navarro, quien fue una 
compostelense liberal;  Antonio 
de Jesús Muñoz Ramírez, en 
artículo de opinión, titulado “Aquí 
seguimos y no nos vamos” hace 
un reconocimiento a los hermanos, 
Antonio y Ramón Castellón Valera 
por  su destacada labor que han 
impulsado como pintores;  además 
podrán leer la crónica del El Ejido 
y sus Fantasmas” Abel Gómez 
Gutiérrez, así como “Apreciaciones 
del Desarrollo político de Gilberto 
Flores Muñoz de Rodolfo Medina 
Gutiérrez  y la Historia del transporte 
en Compostela de Crescenciano 
Flores Alvarado, destacado político 
y primer presidente Municipal 
de Bahía de Banderas.  Cabe 
señalar que el desarrollo del evento 
artístico y cultural organizado por 
la Fundación Tepic de Nervo A.C, 
fue enriquecido también con una 
exposición colectiva 
de los pintores, Juan 
José Rodríguez Tejeda, 
Manuel García Cayeros y 
los hermanos, Antonio y 
Ramón Castellón Valera, 
así como también con 
la presentación del libro 
del joven historiador, 
R o d o l f o  M e d i n a 
Gutiérrez, denominada 
“El Venerado Señor de 
la Misericordia”. 

En su momento el 
Pintor Ramón Castellón 

V a l e r a , 
manifestó que 
el trabajo de 
investigación 
que por más de 
60 años realizó el hoy extinto don 
Salvador Contreras, es un legado 
valioso de los nayaritas y un gran 
ejemplo a seguir, porque sus más de 
20 libros publicados, sus periódicos 
y revistas siguen aportando cultura , 
arte y conocimiento a las presentes 
generación de nayaritas, hombre que 

se distinguió por corresponderle a 
la sociedad a través de su esfuerzo 
y dedicación en cuento al rescate 
de nuestras raíces que nos dan 
identidad como pueblos, preciso.

 El presidente de la Fundación 
Tepic de Nervo A.C, Antonio de 
Jesús Muñoz Ramírez, acompañado 
en el Presídium, por el cronista 
de Compostela, Alberto Gutiérrez 
Campos,   y por el maestro en 

ciencias políticas, Abel Gómez 
Gutiérrez, quienes en sus ponencias 
mostraron su conocimiento en torno 
a la vida y la historia de Compostela, 
uno de los Municipios con amplia 
tradición,  en cuyo tema exhibieron 
su gran arraigo por la tierra y por 
su gente.

El principal objetivo de la 

Fundación Tepic de Nervo A.C—
afirmó—es facilitar a los ciudadanos 
el intercambio y la apreciación de 
los bienes y las manifestaciones 
culturales, artísticas e históricas 
del Estado de Nayarit.

Más adelante ante la presencia 
de más de 300 personas, la esposa 
del Senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez, Amparo Vélez en 
su representación, hizo entrega de 

la presea Amado Nervo a la 
señora Concepción Aguirre de 
Gutiérrez, quien se mostró muy 
alegre por el reconocimiento 
que hicieran al trabajo de 
investigación de su esposo 
Salvador Gutiérrez Contreras. 

Para finalizar,  Amparo 
Vélez, entrego reconocimientos 
a los pintores, Juan Rodríguez 
Tejada, Manuel García 
Cayeros y los hermanos, 
Antonio y Ramón Castellón 
Valera.
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